

## Juegos Olímpicos París 2024

## Hockey

## España da la sorpresa ante Bélgica y peleará por una medalla en los Juegos

Los «RedSticks» firman una victoria histórica (2-3) tras quedar cuartos de su grupo y se clasifican para las semifinales

Efe, París

España destronó a Bélgica en París y volverá a una semifinal olímpica de hockey hierba después de 16 años, tras ganar la plata en Pekín 2008, con una victoria histórica (2-3) en cuartos de final que rompe los pronósticos, tras los goles de «Chefo» Basterra, Marc Reyné y Marc Miralles, que forzaron dos veces a los belgas a remontar.

La resistencia de España aguantó hasta el final ante un equipo que intimida por físico, posesión y velocidad, y que se chocó con un grupo valiente y competitivo, capaz de quebrar la defensa belga para adelantarse dos veces y llegar a un golazo de penalti córner en el último cuarto.

El partido mantuvo el misterio hasta el último suspiro por una controvertida decisión arbitral que dio a Bélgica una opción de jugada con el tiempo cumplido y 2-3 para los españoles, que jugaron sin complejos de principio a fin. Belgas y españoles alternaron posesiones y llegadas al área rival, pero al final, el videoárbitro estimó dos reclamaciones de España contra dos penaltis córner para Bélgica; Basterra mandó una bola rozando el poste, pero Marc Reyné ajustó otra con toda el alma y Marc Miralles culminó un penalti córner de pizarra.



Los «RedSticks», celebrando su victoria de ayer. | Efe

## Hoy, mismo camino para María López

La selección española femenina afrontará estar tarde (20 horas) en el estadio Yves-Du-Manoir de París, los cuartos de final ante Bélgica, mismo rival que la selección masculina. Una de las protagonistas, clave en el encuentro con Sudáfrica, será la gijonesa María López. Llega España a este encuentro como tercera del grupo tras haber ganado a Gran Bretaña 1-2 y a Sudáfrica 1-0, empatado contra Estados Unidos (1-1) y caer derrotada ante Argentina (2-1) y Australia (3-1), con seis goles a favor y siete en contra.

A pesar de ello, las «RedSticks» llegan con buenas sensaciones y lucharán por meterse en las semifinales. Bélgica, por su parte, ha obtenido el segundo lugar en el Grupo A, ganando cuatro encuentros, contra China (2-1), Francia (0-5), Japón (3-0) y Alemania (0-2) y tan solo haber caído derrotadas ante Países Bajos, por 1-3.

## Piragüismo

## Los pioneros reman en el Sella

Varios palistas históricos se juntan en Asturias 48 años después de ganar la plata en Montreal 1976

E. F. Ribadesella

a España en una «potencia mundial» en piragüismo.

Pioneros del piragüismo nacional en la época de la Transición, Herminio Menéndez, Luis Gregorio Ramos Misioné, José Ramón López Díaz-Flor y José María Esteban Celorrio, han vuelto a remar juntos en el Sella en un kayak 48 años después de ganar la plata en K4 1.000 metros en Montreal 1976, que aunque tuvo un regusto agri dulce porque se les escapó por poco la medalla de oro, inauguró una carrera profesional llena de éxitos e inspiró a otros para tomar los remos y terminar convirtiendo

Los cuatro coinciden en que fue una experiencia que les «marcó de por vida» y que les unió más allá de lo deportivo para convertirlos en «más que familia», afirma Herminio Menéndez, que explica que, aunque no se vean mucho, todos saben que los demás siempre «están ahí para lo que haga falta», porque la relación que forjaron compitiendo juntos «no se olvida nunca hasta que mueras».

Un vínculo tan estrecho que no solo les ha unido a ellos sino también a sus familias, como relata José Ramón López Díaz-Flor, que



Por la izquierda, Gregorio Ramos, José Ramón López, José María Esteban y Luis Ramos, anteayer, en el Sella. | Efe

recuerda que los padres de Herminio han sido para él «como unos segundos padres». Para comprender la hermandad que forjaron hay que echar la vista atrás a unos años en los que el piragüismo era el gran desconocido en España, un país en el que no había «ningún tipo de estructura» deportiva y en el que dedicarse a esta disciplina suponía asumir un gran riesgo. De aquellos tiempos, los de antes del

proceso de transición, recuerdan que «no había entrenadores preparados» pero que ellos fueron «unos adelantados» porque fueron a Rumanía y descubrieron lo adelantados que estaban en Europa del Este en cuestión de entrenamiento, manejo de tiempos, comida e incluso medicina deportiva. «Yo creo que fuimos unos románticos del deporte, lo luchamos mucho y, bueno, está mal que lo diga-

mos nosotros, pero las piezas fundamentales de lo que es ahora», cuentan. Cuarenta y ocho años después, los subcampeones de Montreal siguen en buena forma, como atestigua la participación de Esteban Celorrio en la 86.ª edición del Descenso del Sella una competición «emblemática» de la que todos han sido ganadores y a la que profesan «un cariño especial», comparte el piragüista.